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昨天在美国举行两场重量级
的热身赛，2019 美洲杯冠军巴西
以 0 比 1 意外负于美洲杯亚军秘
鲁， 美洲杯季军阿根廷以 4 比 0
大胜中北美传统强队墨西哥。

秘鲁虽然缺少格雷罗和法尔
范等球星， 但把这场热身赛提高
到美洲杯决赛的强度， 以报两次
被巴西羞辱之仇。 两个月前，秘鲁
在美洲杯决赛以 1 比 3 不敌巴
西，还在 6 月 23 日的美洲杯小组
赛中以 0 比 5 惨败于东道主。

巴西仍将此战视为热身赛，主
帅蒂特进行阵容轮换， 超级巨星

内马尔和队长阿尔维斯坐上替补
席， 中卫席尔瓦和中场阿图尔也
打替补， 他们的首发位置被内雷
斯法格纳、米利唐、阿兰取代，后
腰卡塞米罗戴上队长袖标。 内马
尔上一场贡献一个进球和一次助
攻， 缺少内马尔的巴西仍技高一
筹，可进攻效率低下，攻不破秘鲁
的顽强防守。

内马尔在第 63 分钟替补出
场。 秘鲁则在第 84 分钟攻入全场
唯一进球：约通开出任意球，中卫
阿夫拉姆头球破门。

阿根廷在 9 月 6 日的热身赛

对阵智利不像是踢球， 更像在打
架。2015 美洲杯决赛和 2016 百年
美洲杯决赛， 阿根廷都在点球大
战被智利击败， 今年在美洲杯季
军争夺战， 阿根廷以 2 比 1 险胜
智利。 老对手上一场在热身赛交
锋，平均两分半钟一次犯规，让比
赛支离破碎， 最终踢成丑陋的 0
比 0。

昨天面对墨西哥，阿根廷终于
正常踢球， 出任单箭头的马丁内
斯大放异彩，上半时在 39 分钟内
上演帽子戏法，还创造一个点球。
阿根廷在第 17 分钟打破僵局：帕

雷德斯发动进攻， 马丁内斯面对
三人合围突入禁区晃开射门角
度， 一脚低射敲开奥乔亚的十指
关。 第 22 分钟，帕拉西奥斯送出
直传， 马丁内斯在小禁区前推射
再下一城。 第 33 分钟，马丁内斯
传球造成萨尔西多在禁区内手球
犯规， 帕雷德斯罚进点球。 第 39
分钟， 马丁内斯抓住对手防线的
失误一脚劲射，完成帽子戏法。

这次热身赛，梅西因停赛无法
出场，刚满 22 岁的马丁内斯扛起
了阿根廷的进攻大旗。

羊城晚报记者 刘毅

羊城晚报讯 中超即将重
燃战火， 广州恒大周五做客挑
战江苏苏宁。 恒大队在国际比
赛日前一轮联赛主场被重庆力
帆逼平。 明天出版的《羊城体
育·足彩大富翁》 报（电子版 ：
www.okdfw.com，微信公众号 ：

穗城 sports、羊体加官微）周五
刊 认 为 ， 恒 大 队 有 两 大 隐
忧———出战世预赛 40 强赛后
本土国脚的体能问题、 下周还
有客战鹿岛鹿角的亚冠次回合
赛事，此役很有可能调整阵容，
实力会因此受到削弱。 （钟劭）

卫冕冠军
辜梓豪出局
羊城晚报讯 记者葛万里

报道：第 15 届无锡威孚房开杯
中国围棋棋王争霸赛昨日在中
国棋院进行 16 强赛，卫冕冠军
辜梓豪九段执白中盘不敌新锐
棋手许嘉阳八段。

本届比赛有国内最新等级
分排名前 30 位的棋手以及持
外卡的古力、於之莹出战。中国
围棋“第一人”柯洁没有报名，
新科“三星杯”冠军唐韦星因排
名第 33 位无缘参赛。世界冠军
芈昱廷九段中盘战胜新锐棋手
李钦诚九段； 两位世界冠军谢
尔豪与陈耀烨的较量， 谢尔豪
执白中盘获胜； 世界冠军檀啸
战胜廖元赫； 世界冠军杨鼎新
不敌陶欣然； 世界冠军江维杰
执黑以 1/4 子之差不敌新锐李
维清。柁嘉熹对连笑、范廷钰对
丁浩因阿含桐山杯决赛而延期
至 18 日进行。

至此，两轮战罢，六位世界
冠军被淘汰出局， 八强战将移
师江苏省无锡市进行。 本届比
赛由中国围棋协会、 无锡市人
民政府主办， 无锡日报报业集
团、无锡市体育局、无锡市惠山
区人民政府、 无锡市威孚房屋
开发有限公司、 北京弈友文化
传播有限公司、 无锡弈友文化
体育传播有限公司承办， 无锡
市惠山区文体局、 无锡市棋类
协会、 无锡市惠山区棋类协会
协办。

● 2019 年国际棋联世界
杯赛昨日在俄罗斯汉特 - 曼西
斯克市拉开战幕 ，128 名棋手
将通过淘汰赛争夺两张世界冠
军候选人赛入场券。 参赛棋手
来自 47 个国家和地区，中国队
派出七名棋手参赛，丁立人、余
泱漪、韦奕、王皓、卜祥志和许
翔宇都被分在上半区， 只有卢
尚磊在下半区。 上届亚军丁立
人是赛会头号棋手， 现世界排
名前两位的世界棋王、 挪威名
将卡尔森和美国名将卡鲁阿纳
均缺席。 （葛万里）

正在进行的 2019 郑州网
球 公 开 赛 ， 从 过 往 的
WTA125K 低级赛事， 成为今
年的 WTA� P700 赛事，也填补
了中国此前没有 WTA 顶级赛
的空白。 郑网升级为 P700 级
别， 使中国成为目前世界上唯
一全部覆盖 WTA 各级别赛事
的国家。

郑州网球公开赛联合赛
事总监莫根昨天在接受记者
采访时表示：“一个齐全的‘中
国赛季’对中国网球是好事。 ”
郑网赛事联合总监荣长安表
示，郑州是中国重要的综合交
通枢纽和物流中心，位处中部
地区，有极为便利的交通条件
和愈加浓厚的国际化元素 。
“期望郑州网球公开赛的成功
举办，能够成为郑州一张靓丽
的城市名片”。

作为中国高级网球赛事里
的新兵，郑州如何打好第一仗？
荣长安认为：“显而易见， 我们
在比赛第一年的硬件条件和资
源最有限，经验最缺乏，我们知
道自己的不足， 所以要做成标
杆比赛、 带动其他产业发展的
大目标暂且放一边。 我们今年
争取给大家送上一届紧凑而到
位的比赛， 让大家看到现代文
体产业的国际范儿、 体会到我
们用心服务的温度， 让大家说
一声‘中， 当得起顶级赛的名
头’！ ”

羊城晚报记者到郑网采
访两天后发现，郑网的确有些
办赛经验不足，但可贵的是组
委会都以“办好事、做好事”为
宗旨，有困难有问题就马上解
决，在态度上弥补了经验的些

许缺憾。 昨天有位上海记者报
到，由于有重名 ，制好的记者
证名字与相片不符。 制证处的
两位年轻人马上核对资料，并
立即补制一张证。 这位上海同
行从发现问题到解决问题，再
到进入媒体工作间 ， 不足 15
分钟。

此外，在路线指引、媒体室
设计、 球场到媒体工作室的走
线等问题， 郑网都做得十分到
位。 媒体班车首天出现一些班
次较少等问题，翌日就解决了；
而球员资料、比赛技术统计、赛
后纪录等工作也做得相当到
位。

未来两年， 郑网将在中原
网球中心的基础上兴建一座不
少于 5000 个座位的全新网球
场 ；2020-2021 年还将建造一
个 8000 个座位的场馆。 莫根对
此表示认同：“适合就好， 不能
盲目求大。 ”

郑网填补了中原地区没
有 高 级 职 业 网 球 赛 事 的 空
白 ， 在中国实现“东西南北
中 ” 都有国际级网球职业巡
回赛的全方位布局 。 莫根认
为 ：“郑网是美网结束后中国
赛季的第一个赛事 ， 好的就
是美网一些出局很早的球员
就会来到这里 ， 毕竟这里的
分数够吸引 ；不好的则是，那
些美网打到最后的球员也许
就没时间来了 。 以往在中国
赛季我去过不少比赛， 希望
能够相互竞争与学习 ， 把彼
此推向一个更高的水平 ， 对
于中国网球而言都是好事。 ”

羊城晚报记者 周方平
（发自郑州）

郑网公开赛

郑州，让中国赛季“齐全”

恒大面临两大难题

中国围棋棋王赛

棋讯

欧预赛·焦点

热身赛 巴西爆冷输秘鲁 阿根廷赢墨西哥

昨天是欧洲杯预选
赛第六个比赛日。 到目
前为止， 只有英格兰、
西班牙、比利时和意大
利四队保持全胜，分别
在A组、F组、I组和J组
领跑；其中英格兰四战
全胜，西班牙、比利时
和意大利则六战全胜。
比利时领先小组第三
塞浦路斯 （前两名晋
级）11分， 意大利和西
班牙各领先第三名9分
和8分，英格兰（少赛2
场）也领先第三名4分。 英英格格兰兰前前锋锋斯斯特特林林（（左左））带带球球进进攻攻 新新华华社社发发

英西比兵强马壮
英格兰在欧预赛的得失球之

比是19比4，场均进球多达4.5个，
场均失球仅1个。 这支在俄罗斯世
界杯刮起“青春风暴”的传统强队
正走向成熟。 在欧预赛，作为英格
兰的中坚力量，凯恩进6球、助攻1
次，斯特林进5球、助攻5次。 英格
兰的新生力量也表现惊人，19岁
的桑乔上场时间不长仍贡献2个
进球、2次助攻； 无缘俄罗斯世界
杯的巴克利有2个进球、2次助攻，
迈克尔·基恩作为中卫也有1个进
球、1次助攻。 正是中生代保持强
势、新兴力量不断涌现，让英格兰
队在欧预赛表现出色。

西班牙在欧预赛场均进球
2.84个，场均失球仅0.5个，比英
格兰还少。 与英格兰几乎每场皆
大胜不同， 西班牙每场皆稳赢，
只有对阵弱旅法罗群岛时才以4
比0大胜。

西班牙的出场阵容变化更
大，也更不稳定，使得更多的球员
有机会上阵， 可见兵员来源之广
泛，可用之人更多。 即便如此，莫
拉塔进4球、罗德里戈·莫雷诺和
帕科各进3球，而中卫拉莫斯也进
3球，西班牙的攻击群规模更大。

比利时在欧预赛的场均进
球数为3.16个，但仅失1球，是失
球最少的球队。 比利时沿用俄罗
斯世界杯的基本班底，卢卡库在
欧预赛已进4球，进3球的有阿扎

尔和巴舒亚伊，德布劳内和默滕
斯都是进2球、3次助攻。

比利时仍在享受俄罗斯世
界杯留下的红利，毕竟多数骨干
仍然当打，还能再踢几年。 如今
可说是比利时最佳时期，在欧预
赛一路高歌也在情理之中。

意大利强势反弹
意大利保持全胜则让人感

到意外，毕竟他们无缘俄罗斯世
界杯，此后在欧洲国家联赛A联
赛C组的战绩也仅是 1胜 2平 1
负，进2球、失2球，列该组次席未
能晋级。

在曼奇尼去年5月出任主教
练之后， 意大利有明显变化，在

欧预赛的场均进球达到3个，场
均失球仅0.5个， 在各项赛事已
取得七连胜，追平前主帅特拉帕
托尼在2003年创造的队史纪录。

曼奇尼用人之大胆更令人
吃惊，六场欧预赛的锋线首发都
不同，背后是意大利足球雄厚的
后备力量。 在曼奇尼率领下，意
大利已走出低谷，正强势反弹。

四支传统劲旅能在欧预赛
保持强势，客观因素是同组对手
没有一支欧洲顶级强队，更容易
取得佳绩。 荷兰也保持强势，但
同组有德国， 因而各胜一场，也
属正常。 因此，英格兰、西班牙、
比利时和意大利在一路顺风之
时，仍需保持冷静。

羊城晚报记者 徐扬扬
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A11娱乐

2018 年 12 月 31 日，
新年前夕， 国家主席习近平
通过中央广播电视总台和互
联网， 发表 2019 年新年贺
词。 习近平主席的新年贺
词，让王平久心情难以平静。
央视春晚剧组早就向他发出
作品邀约， 但他迟迟没有动
笔。 这回题目有了， 就在新
年贺词里：“我们都在努力奔
跑，我们都是追梦人。 ”

“我 们 都 是 追 梦 人 ”
———这题目真好！ 王平久马
上给老搭档、音乐制作人常
石磊打电话， 说了他的想
法，两人一拍即合。“追”和

“梦”，是“题眼”。王平久说，
这两个字统摄了歌曲的内
容和风格。“追”，有奔跑的
感觉，要体现出动感，努力
的方向，奋斗的过程；“梦”，
要让每个人都有所触动，每
一个普通人的梦，连接在一
起，就汇聚成了我们的“中国梦”。

于是，有了第一句“每个身影同
阳光奔跑”。 于是，有了“千山万水奔
向天地跑道”，有了“你追我赶风起云
涌春潮”“在今天勇敢向未来报到”。
歌词就像泉水一样，从王平久的心中
汩汩而出。歌词里无处不体现着“追”
的动感。 歌中没有一个“大词”，却力
图契合每个人平凡而伟大的梦想。

“不假”———是王平久对这首歌
的评价， 它用真诚连接起每个人。

“无论是写词，还是作曲，还是演唱，
还 是 观 众 ， 我 们 都 有 一 个 共 同
点———追梦。 我们每天认真活着，做
好每件工作，凝聚力量，共同追梦。 ”

常石磊的作曲很时尚， 充满新
鲜元素， 让主流歌曲做到了老少皆
宜。“这首歌的门槛很低，普通人也
能唱。 但是难度也不低，专业歌手要
想唱好也不容易。 ”王平久说，我们
的初衷， 就是让每个人在这首歌中
找到自己，产生共鸣。

根据央视春晚调查数据显示，《我
们都是追梦人》 创造了春晚分钟收视
最高点（39.43%），电视收视人数超过 5
亿。歌曲推出以来，收获社会各界广泛

好评，登上各大盛会舞台，先后作为央
视春晚、 元宵节、“三八”、“五一”、“五
四”、“心连心”等央视重要晚会的表演
曲目， 还被选做北京冬奥会倒计时
1000 天官方庆祝活动重要曲目。

通过新媒体传播， 这首歌在社
会大众中， 尤其是青年中产生巨大
影响。 在抖音平台，《我们都是追梦
人》相关视频播放量达 74.6 亿。 各行
各业推出了不同版本， 比如军营版、
航空版、警察版、大学生版、青少年
版、广场舞版、手语版……影响广泛，
在社会上掀起“追梦”潮流。

日前，这首歌斩获了“五个一工
程”奖。 这是王平久第六次将此奖收
入囊中。 王平久为什么有这么高的

“中奖率”？ 平时被各种工作占满了
时间的王平久，每次写歌都是“不得
已而为之”。“写歌不是堆砌华丽辞
藻，而是写出发自内心的感受，心有
所动而不得不写。 ”所以王平久没有

“为赋新词强说愁”。“每首歌都是我
对生活的感悟，对时代的感悟。 ”写
出时代心声，写出百姓心声，自然容
易把歌写到人们的心坎儿里。

(郭超/《光明日报》)

导演木头大起底：
也是自学成才
《罗小黑战记》导演木头跟《哪

吒之魔童降世》 的导演饺子有不少
相似之处：都是非专业出身，大学就
开始自学动画制作， 刚创作的时候
很穷但坚持“用爱发电”。 他曾在后
来制作《大鱼海棠》的动画公司工作
过， 辞职后， 用每集 3000 元的成
本，创作番剧版《罗小黑战记》。 因
为担心画几集就烂尾， 所以刚开始
那几集连世界观都没敢展开。 做到
后面， 才逐渐呈现出一个妖精与人
类共存的大世界观全景。

这样的世界观， 也被用在了刚
刚上映的 2D 电影版《罗小黑战记》
里。 影片其实是番剧的前传，讲述
罗小黑和他的师父无限之间的故
事 。 有钱了 ， 木头和团队终于可
以撒开手做了 。 最后， 他们整整
做了 5 年，因为每 1 秒需要 12 张
原画，100 多分钟的电影他们足足
画了 7 万多张原画。

“有生之年”系列被搬上大银幕，导演木头独家回应———

《罗小黑战记》里，
为何出现了哪吒

每集只有 5 分钟，但更新 28 集却足足花了 9 年，其中
一次停更直接超过了 500 天……动画番剧《罗小黑战记》，
由是被粉丝称为“有生之年”系列。 但是，这部更新极慢的
番剧却有着极高的豆瓣评分：9.6 分。

可以想象，当这样一部作品被拍成大电影，粉丝该有多
么激动。 影片在首周末公映后成功出圈，连续多天登顶内地
单日票房冠军。 不过，这一切似乎并没有让导演木头的心情
产生任何起伏，他在剧组在广州路演时接受了《羊城晚报》
记者的独家专访，谈到对影片的期待，他平静地说出了四个
字：“保本就好。 ”此外，他还回应了很多观众的疑问：为何影
片中出现了哪吒，这跟《哪吒之魔童降世》有关系吗？

番 剧《罗 小 黑 战 记》在
2011 年上线，虽然每集只有 5
分钟，且几乎没有任何宣传，却
迅速吸引了大批粉丝。 这部动
画很特别，表面看来，这是一部
少女“小白”和流浪猫“小黑”之
间的纯萌故事， 但展开后却逐
渐呈现出一个关于人类和妖精
共存之世界的庞大世界观。 从
2011 年到 2015 年， 该剧总共
更新了 20 集，但后来因为还要
做电影版，更新变得越来越慢。

2017 年， 在更新了第 27 集之
后， 番剧进入了长达 500 天以
上的停更期……直到今年 8 月
电影版定档之际，第 28 集才在
粉丝的热泪盈眶中降临。

《罗小黑战记》的粉丝曾
自嘲说：“要好好锻炼， 争取
活到导演更完的那一天。 ”但
这或许有点过于乐观， 因为
更悲观的粉丝是这么开玩笑
的：“不如先活到下一次更新
再说？ ”

大银幕从来都是考验 IP
能否“出圈”的试金石，那么，
被期待为“下一部国漫之光 ”
的电影版《罗小黑战记》表现
如何？ 首先， 该片几次提前
点映， 火到一般人连票都抢
不到。 受到鼓励之后， 片方
决定从原来的中秋档提前到
9 月 6 日， 首映当天就超过
《速度与激情： 特别行动》登
顶单日票房冠军， 然后一路

到昨日 18 时截稿时，依然保
持第一名位置， 目前票房为
1.16 亿元。

豆瓣评分同样给了电影
版很大的肯定。 影片开分高达
9.8 分， 比《哪吒》 最高时的
8.8 分还高。 随着“出圈”范围
进一步扩大，截至昨日，豆瓣
评分跌至 8.4 分， 略逊于 8.6
分的《哪吒》，属国产动画片佳
作行列。

每个身影同阳光奔跑
———访歌曲《我们都是追梦人》词作者王平久

羊城晚报记者 李丽 ？
羊城晚报：番剧为什么更

新这么慢？
导演木头：因为穷。
羊城晚报：电影上映之后

会更新快一点吗？
导演木头：应该会吧。
羊城晚报：那具体什么时

候更新呢？
导演木头：明年。
羊城晚报：如何看待粉丝

的催更？
导演木头：是一种动力。
羊城晚报：那这个动力可

能有点不够？
导演木头：……已经尽力了。

羊城晚报：为什么电影版
还是二维，不做三维？

导演木头：我不会做。 以
后可能会学。

羊城晚报：还是觉得故事
比技术更重要吧？

导演木头：嗯。 也看过一
些三维的但很难看的片子。

羊城晚报：为什么大电影
选择做番剧的前传？

导演木头： 如果拍续集，
我怕新观众会看不懂。

羊城晚报：你给自己的电
影打多少分？

导演木头：七八十分。
羊城晚报：觉得哪些方面

还可以做得更好？
导演木头：……各个方面。
羊城晚报：拍大电影是为

了粉丝吗？
导演木头：是为了自己。

羊城晚报：片子里有个哪
吒 ，穿运动服 ，表情和说话都
跟《哪吒之魔童降世》有点像。
所以跟那部片子有关系吗？

导演木头：没有关系。
羊城晚报： 《哪吒 》 那么

火，你不怕有人误会你蹭热度？
导演木头：《哪吒》的团队

不会， 他们很早就看过我的
片。至于路人……也没办法解
释啊，就随便吧。

羊城晚报： 《哪吒之魔童
降世 》之后 ，大家都对国产动
画抱有更高期待了。你怎么看
国漫的未来？

导演木头： 慢慢发展吧，
不能说有一个特例就怎么样。

羊城晚报： 你怎么评价
《哪吒之魔童降世》？

导演木头： 挺喜欢。但跟
《罗小黑战记》 不是一个类型
的片子。

在电影版问世之前，导
演木头从来不出镜，更不接
受媒体采访。 甚至，很多人
因此认为署名为“MTJJ”的
他，是一位“小姐姐”。《罗小
黑战记》 开始路演之后，记
者圈陆续传来“木头特别难

采”的说法。
事实证明，这确实不是

一位滔滔不绝型的导演。 但
如果熟悉他的动画作品，就
会发现他的说话风格跟好
几个角色，包括电影版中的

“无限大人”十分相似。

最高的豆瓣开分：一度高过《哪吒》

独家专访

第七批“中国梦”主题新创作歌曲①

最苦的番剧粉丝：争取活到更新


